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Пятидесятница - день рождения Церкви Христовой

Б
лагословен еси, Христе, Боже наш, Иже 
премудры ловцы явлей, низпослав им 
Духа Святаго, и теми уловлей вселен-

ную: Человеколюбче, слава Тебе.
Этими словами праздничного тропаря мы рас-

крываем смысл сегодняшнего праздника, который, 
будучи прославлени-
ем Святой Троицы, в 
то же время является 
днем рождения всей 
Христовой Церкви.

На пятидесятый 
день после Пасхи и на 
десятый день после 
Вознесения Христа 
был еврейский празд-
ник пятидесятницы. 
И этот день у евреев 
заканчивалась жатва. 
Празднуя это собы-
тие, иудеи приносили 
Богу благодарствен-
ную жертву от зем-
ных плодов.

Также этот день 
был и воспоминанием 
того, как на Синай-
ской горе Господь дал 
Моисею закон. Этот 
день все благочести-
вые евреи проводили 
в совместной молит-
ве. Несомненно, и 
апостолы, воспитан-
ные Христом в почитании Закона, собрались вместе 
в сионской горнице, бывшей местом Тайной вечери. 
Была с ними и Матерь Иисусова Мария.

Проводив на Елеонской горе своего Учителя, они 
уже десять дней ждали обещанного Утешителя. И 
вот в третий час, когда они пребывали в молитве, 

сильный шум с неба как бы от несущегося сильно-

го ветра, наполнил весь дом. И явились апостолам 
разделяющиеся огненные языки и почили над главой 
каждого, и исполнились они Духа Святого и начали 
говорить на разных языках. Так повествует об этом 
событии евангелист Лука, участник христианской 
Пятидесятницы.

Необычайное явле-
ние привлекло толпу 
любопытствующих, 
и тогда апостолы 
вышли из горницы 
и стали проповедо-
вать учение Христа, 
которое сами только 
сегодня поняли до 
конца. В этот празд-
ничный день Иеру-
салим был перепол-
нен людьми разных 
национальностей, и 
велико было их удив-
ление, когда простые 
и неученые рыбаки 
стали говорить с каж-
дым на его языке.

Откуда появилась у 
них эта премудрость? 
Кто или что переде-
лало простых рыба-
ков в столь могучих 
и мудрых проповед-
ников, что, по слову 
евангелиста, в тот 
день присоединилось 

к ним душ около трех тысяч, а на следующий день 
после проповеди Петра и Иоанна еще пять тысяч 
уверовали в то, что еще вчера казалось небылицей?

Петр несколько недель тому назад перед угро-
зой страданий отрекся от своего возлюбленного 
Учителя…

(Окончание на стр. 2)
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И вдруг он же находит смелость выступать пе-
ред многотысячной толпой открыто, не боясь ни-
кого и ничего…

Воистину, по слову тропаря, Господь явил пре-
мудрых ловцов, и сетями своего учения они стали 
завоевывать мир, уловлять вселенную. И вот уже 
девятнадцать с половиной веков, как это Боже-
ственное учение расходится по миру и обильно 
несет благодать Божию всякой душе жаждущей, 
и нет в мире преграды, которая могла бы остано-
вить этот поток. И если в разные моменты истории 
Церкви в том или ином месте этот поток временно 
как бы приостанавливался, то это для того, чтобы 
потом с новой силой нестись по миру.

В этот знаменательный день, ниспослав Свя-
таго Своего Духа на апостолов, Христос основал 
земную Церковь. Незыблемым фундаментом этой 
Церкви стали апостолы, стенами этого величе-
ственного храма стал весь мир, а кровлей его — 
весь бесконечный небесный свод.

Чем иным, как не благодатью Святого Духа 
можно объяснить то, что это учение с такой бы-
стротой охватило человечество? Несмотря на 
иудейских наставников, книжников и фарисеев, 
несмотря на жестокие гонения римских цезарей, 
видящих в словах этих скромных рыбаков угро-
зу своему императорскому могуществу, учение 
Христа неудержимо привлекало сердца людей, 
хотя, казалось бы, не должно было находить у них 
отклика. Люди того времени ждали Мессию, мо-
гущественного царя и спасителя земного, а хри-
стиане, по словам апостола Павла, проповедовали 
Христа распятого: иудеям — соблазн, эллинам 
же — безумие, но… Сила Божия в немощи со-
вершается, и то, что оказалось недоступным для 
премудрых, стало силой и оружием в руках негра-
мотных, немощных, но чистых сердцем рыбарей, 
удел которых теперь — быть ловцами человеков.

Мы с вами, дорогие братья и сестры, являемся 
чадами Победной Христовой Церкви, что для нас 
и великая, радость, и смысл всей нашей жизни. Но 
это накладывает на нас большую ответственность.

Если первое благовестие апостолов нашло от-
клик в душах людей и сразу Церковь стала расти 
внутренне и внешне, в ширину и в глубину — в 
глубину в смысле накопления святости, а в ши-
рину в смысле «уловления» вселенной, то и враг 

Христа с первых дней стал бороть Христа и Его 
Церковь.

С одной стороны, римские и иудейские власти 
воздвигли гонения на апостолов, с другой — в 
среде самих христиан начали совершаться совсем 
нехристианские поступки (вспомним Ананию и 
Сапфиру, обманувших апостолов (см.: Деян. 5:1-
10)), а затем появились расколы и ереси…

И в наши дни Церковь встречается с теми же 
трудностями: с одной стороны, непонимание, ча-
сто насмешки инакомыслящих, а с другой сторо-
ны, недостойное поведение нас самих, христиан.

Ведь мы с вами — наследники этих рыбарей, и 
на нас с вами лежит долг продолжать сегодня их 
великое дело, дело проповеди Христа распятого.

Пусть и сегодня для многих наша проповедь 
является соблазном, а другим кажется безумием. 
Мы верим, мы знаем, что это учение освящено 
благодатью Святого Духа и что по обетованию Са-
мого Христа здание этого величественного храма 
будет стоять непоколебимо до скончания века.

Но просто верить — это мало. Надо не толь-
ко верить, но и исповедовать, а главная и самая 
убедительная проповедь — это проповедь нашей 
христианской жизнью. Христианин должен быть 
таковым не только по имени, но всей своей жиз-
нью показывать верность Христу и Его заветам.

Мы должны хранить как величайшее сокрови-
ще мир и любовь в своих сердцах, должны про-
никнуться евангельскими заветами: быть чисты-
ми сердцем, быть милостивыми, миротворцами, 
чтобы наше очищенное сердце было способно 
воспринять благодать Святого Духа. Ведь Он, 
нисшедший на святых апостолов и давший им 
сверхъестественные силы, и сегодня освящает 
мир. «Святым Духом всяка душа живится».

От нас, только от нас самих зависит, откроем ли 
мы свою душу для благодатного дыхания Святого 
Духа, станем ли мы «премудрыми ловцами». Го-
сподь призывает нас! Неужели мы не услышим 
Его гласа? Да не будет этого!

С чистым сердцем восприимем благодать Го-
сподню, чтобы с радостью, выходя из храма, мы 
могли бы воскликнуть со всей Святой Церковью: 
«Видехом Свет истинный, прияхом Духа Небесна-
го, обретохом веру истинную, нераздельней Трои-
це покланяемся: Та бо нас спасла есть». Аминь.

Протоиерей Борис Старк.

Праздники июня
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Никто не забыт, и ничто не забыто!

Праздники июня

Материал пришел к нам с опозданием 
(к Дню Победы), поэтому публикуем его 
к дню 22 июня, началу Великой Отечествен-
ной Войны.

Прошли десятки лет, но не забыты наши 
воины, отдавшие свою жизнь в борьбе с фа-
шизмом.

На берегу реки Мологи, которая несет 
свои воды в сторону Москвы, жил паренек 
Митя со своими родными. Учился и мечтал 
стать военным, как старший брат Василий. 
Поступил в Ленинградское военное учили-
ще, которое успешно закончил. Недолгой 
была мирная жизнь, в воздухе пахло войной. 
На душе было тревожно. Редко удавалось 
навестить родителей. В последний приезд 
всё было как всегда, о военной обстановке 
разговоров не было, да и он не о чем роди-
телей не расспрашивал. Не знал Митя, что 
видит их в последний раз. 

По возвращении в училище их расформировали, и 
личный состав направили для службы в разные точ-
ки. Война приближалась! Настрой ребят был боевой, 
знали, что предстоит впереди. Путь экипажа танка, 
командиром которого был назначен Дмитрий Малы-
шев, лежал в Украину. Впереди была долгая дорога 
войны. Большая ответственность лежала на Дми-
трии за свой танковый экипаж – строгая дисциплина. 
А это было самое главное. Несмотря ни на что, про-
двигались вперед уничтожая врага, посягнувшего на 
нашу священную землю.

8 января 1944г. Митя погиб. На военном кладбище 
города Винница (Украина) сооружен памятник дяде 
– Дмитрию Дмитриевичу Малышеву, где он стоит в 
полный рост с автоматом, как будто готов вступить 
в бой.

Сообщили, что за могилой ухаживают, память во-
инов чтут. Поколения меняются, что будет дальше не 
известно.

Прихожан сердечно поздравляю с праздником По-
беды. Желаю доброго здоровья, Божией помощи, 
жить в дружбе и согласии, что бы нас не постигло.

Певчая Лидия.

Троицкая вселенская роди-
тельская суббота в этом году — 

6 июня
По Уставу Вселенской Православной Церкви на-
кануне праздника Святой Пятидесятницы (Трои-
цы) совершается заупокойное богослужение, как 
и в день первой Вселенской родительской суб-
боты, бываемой на мясопустной седмице перед 
Неделей (Воскресением) о Страшном Суде. Эта 
родительская суббота получила название Троиц-
кой и так же, как и Мясопустная, предваряет со-
бой вхождение в пост, который начинается через 
седмицу и именуется Апостольским.
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Татуировки душепагубны и опасны

Азбука веры

В 
Библии есть однозначный запрет на это: 
«Ради умершего не делайте нарезов на теле 
вашем, и не накалывайте на себе письмен. Я 

Господь» (Левит, 19:28); «Вы сыны Господа, Бога ва-
шего; не делайте нарезов на теле вашем, и не выстри-
гайте волос над глазами вашими по умершем; ибо ты 
народ святый у Господа» (Второзаконие 14: 1-2).

Татуировка на протяжении человеческой истории 
играла разную роль. В античном мире, где один чело-
век мог стать собственностью другого, татуировка, на-
пример, выполняла функцию клейма. Татуировка низ-
водила человека до уровня животного: скот носит тавро 
владельца, а раб татуировку с именем своего хозяина.

Однако в языческом мире основу основ смысла 
татуировки составляло обращение к духам (то есть, 
как мы, христиане, знаем, к демонам). Через изобра-
жение на теле (сакральные знаки) человек призывает 
духа, которому он поклоняется, в свою жизнь.

Татуировка отвергается Церковью именно в силу 
её мистической значимости. Через татуировку чело-
век связывается с нечистыми и лукавыми духами, но 
– не с Богом. Природа татуировки неизбежно культо-
вая, магическая.

Конечно, сегодня татуировки делают не то, что бы 
в качестве какого-то мистического ритуала, скорее 
ради моды или традиции. Но само это действо - на-
несение татуировки - глубоко языческое…

Поэтому нет ничего странного, что наколки не-
гативно влияют на жизнь человека. Так, журналист 
Светлана Кузина в своей статье «Роковые татуиров-
ки», побеседовав со специалистом по удалению та-
туировок Константином Авраменко, привела немало 
примеров этого:

Алексей Воронин из Одинцова написал нам в га-
зету: «Моя любимая девушка была тихим, добрым 
ангелом. Жили с ней душа в душу два года, даже же-
ниться собирались. И вот однажды она в салоне сде-
лала на ягодице татуировку - чертика с кинжалом. И 
ее характер вдруг резко изменился. Она начала по пу-
стякам скандалить, ревновать и стала злой на язык. 
Как будто этот чертенок колол ее ножиком в зад. В 
итоге мы разошлись. Неужели тату может изменить 
человека?»

- Может, - уверяет Константин Авраменко, - Тату 
изменяют жизнь людей - тех, кто по недомыслию 
сделал наколку сомнительного содержания. Я убе-
дился на собственном опыте.

Константин Авраменко, физик-оптик по образова-
нию, уже несколько лет занимается тем, что выводит 
наколки с кожи своих клиентов. Он рассказал, что 
татуировки порой изменяют характер людей и бук-

вально притягивают неприятности. Но мода на эти 
«украшения», к сожалению, не проходит. Обычно 
пациенты рассказывают Константину, почему они 
решили избавиться от тату.

ДЕВУШКА И ДЕМОН
- Пришла ко мне девушка с китайским иерогли-

фом. Тоже на попе, - рассказывает Авраменко. - Она 
плакала и умоляла немедленно стереть татуировку. 
По её словам, на неё сразу после нанесения рисунка 
посыпались несчастья. За год она потеряла работу, 
родила мёртвого ребёнка и от неё ушел муж. А по-
следней каплей, чуть ни приведшей её к самоубий-
ству, стало групповое изнасилование пьяными мало-
летками. Чуть-чуть оклемалась и прибежала сводить 
свою тату, которая, как я выяснил, означала слово 
«демон». Сейчас у неё все в жизни устроилось.

ДЕСАНТНИК И ПАУК
- Был у меня бывший десантник со сложной та-

туировкой: самолетики, крылья, парашют и смерть с 
косой. Он меня упрашивал за любые деньги стереть 
рисунок смерти. Я, говорит, реалист и никогда не ве-
рил в магию. Но когда я начал ходить с этой татухой, 
удача как будто ко мне спиной повернулась.

ОХРАННИК И ЦИФРА «13»
- Двадцать лет назад 40-летний охранник в банке 

на Арбате набил татушку на мизинце - число «13». И 
все эти годы, по его словам, его преследовала «неве-
зуха». Сначала мать заболела тяжело, и, чтобы опла-
тить лечение, пришлось продать дачу. Потом попал в 
автокатастрофу, за которую пришлось расплачивать-
ся квартирой. Дочь стала наркоманкой. Семья разва-
лилась.

Когда же я стер тату, то в его жизни все измени-
лось... Встретил любимую женщину, а от умершего 
деда в наследство ему досталась шикарная дача. Сей-
час цифра «13» все-таки немного проглядывает. Не-
давно он звонил мне, просил: приди - добей, может, 
жизнь еще круче переменится?

ДЕВОЧКА И БАБОЧКА
- 16-летняя девушка сделала себе наколку на спи-

не - красивую цветную бабочку. С тех пор главным 
делом ее жизни было каждый вечер знакомиться с 
новым мальчиком. После школы она не стала посту-
пать в институт, а бегала по ночным клубам. Моло-
дые люди относились к ней без уважения. И она не 
вылезала из чужих постелей.

Ее парень наговорил ей гадостей и стал встречать-
ся с ее подругой. Кто-то надоумил ее избавиться от 
татушки, направив ко мне. Я объяснил ей, что по ста-
рым поверьям, бабочка - это знак проститутки. По-
сле выведения тату ее парень к ней вернулся, и месяц 
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назад они поженились. Сейчас она ждет ребенка.
МАЛЬЧИК И СМЕРТЬ
- Недавно меня попросили приехать в 1-ю Град-

скую больницу удалить тату у 15-летнего парень-
ка, лежащего в коме, - вспоминает Константин. - Я 
очень удивился: неужели нельзя подождать, пока он 
не придет в себя? Оказалось, что на моем приезде 
настояли его родители, которые только в больнице 
увидели у сына страшную надпись на правом плече: 
«Live quickly die young» (по-русски «Живи быстро, 
умри молодым»).

Оказывается, родители отправили мальчика от-
дыхать на Кипр. Там ему и сделали наколку. После 
чего он как с цепи сорвался. За два месяца успел за-
бросить школу, несколько раз попасть в милицию за 
хулиганство и подцепить венерическую болезнь. А 
потом взял отцовскую машину и на скорости 120 км 
в час врезался в столб. Подушка безопасности спас-
ла. Но он сломал таз и бедро.

- Стирать всю надпись я побоялся, - продолжает 
Авраменко, - вдруг возникнут осложнения? Решил 
вывести только слово «DIE» (умри), что изменяет 
смысл. И тут произошло нечто странное. Парень 
лежал без сознания. А я сделал еще и местную ане-
стезию. Начал стирать наколку, и паренек в коме(!) 
вдруг стал отодвигать свое плечо, а другой рукой пы-
тался отпихивать прибор.

Пульс поднялся до 138 ударов. Я удвоил дозу - 
мальчик все равно все чувствовал. Присутствовав-
шие при этом три медсестры и заведующий реани-
мационным отделением так же, как и я, были в шоке. 
Впечатление такое, будто сам сатана в него вселился 
и не давал избавиться от роковых слов. Когда же я 
удалил тату, то пульс упал до нормы, и мальчик очень 
быстро пошел на поправку.

ИТОГО
- Я считаю, что не следует накалывать татуиров-

ки, - подытоживает Авраменко. - Не зря в Евангелии 
есть запрет: «Не украшайте тела свои рисунками и 
письменами».

- Сделать наколку легко, - говорит Константин. - 
Куда труднее от нее избавиться. К сожалению, люди 
не представляют, с чем им придется столкнуться. 
Какие мучения пережить... Тут необходимо хирурги-
ческое вмешательство. Самый древний способ - сре-
зать кусок кожи ножом или скальпелем.

У пластических хирургов на удаление тату боль-
шой площади уходит несколько лет. Время можно 
сократить, пересадив на место вырезанного участка 
кожу, например, со спины или ягодиц. Но тогда по-
явятся раны в двух местах. Пробуют стирать тату и 

лазером. Он прожигает ткани на значительную глу-
бину. Они отмирают. На этом месте появляются руб-
цы. К чему я все это рассказываю? А для того, чтобы 
вы десять раз подумали, прежде чем делать тату.

Например, очевидно, что обладатель татуировки 
провоцирует окружающих на внимание к ней. Это 
даёт ощущение собственной значимости. Привле-
кает внимание любая татуировка, но надо конкре-
тизировать – внимание к чему? В первую очередь 
– к телу... Татуировка по своей природе есть испо-
ведание телесности. Человек, сделавший татуировку, 
можно сказать, исповедует культ своего тела... Без-
условно, такое бегство во внешнее, есть признак ду-
ховной слабости.

Мистическая составляющая
Татуировка способна изменить жизнь человека. 

Чтобы это понять, необязательно обращаться к мисти-
ке. Совершив сознательный акт по нанесению татуи-
ровки на своё тело, приняв в качестве определяющего 
себя какой-либо знак, а зачастую, бросив этим вызов 
окружающим тебя людям, человек уже никак не мо-
жет остаться прежним. И это изменение не несёт че-
ловеку ни покоя, ни мира в душе. Татуировка работает 
как якорь, говоря психоаналитическим языком.

Она постоянно напоминает своему носителю о 
том, какой он выбор сделал, подстёгивая соответ-
ствующие эмоции. Нельзя выколоть себе волка и не 
приобрести при этом немного волчьего. Естествен-
но, повадки реального волка тут ни при чём, речь 
идёт об образе зверя, как мы его себе представляем.

Вообще, человек – существо символическое, и 
мир, который мы воспринимаем и осознаём, в мень-
шей степени мир физический. За каждым физиче-
ским объектом, за каждой вещью стоит традиция 
осмысления, символы и знаки, которые мы даже не 
всегда замечаем. Многие знаки влияют на нас через 
подсознание.
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Татуировки душепагубны и опасны
Иной раз мы недооцениваем силу знака, но тату-

ировка – отнюдь не такой случай. Не надо только 
поддаваться коммерческой рекламе татуировочных 
салонов, спешащих представить тату своего рода 
модным украшением. Татуировщикам невыгодно го-
ворить серьёзные вещи. Но те, кто подходят к татуи-
ровке серьёзно, знают её символическую силу. (Вот 
почему не стоит накалывать и невинные, на первый 
взгляд, рисунки. Даже наколотое на тело изображе-
ние бабочки, как показал пример выше, может при-
вести к негативным последствиям в жизни).

Также среди знаков, используемых в татуировках, 
много пентаграмм и других магических символов, в 
том числе и таких, магическая природа которых не-
очевидна. Но она есть; таковы, например, иероглифы 
или руны. Магические знаки издревле использовали 
для разных языческих ритуалов, в которых обычно 
были необходимы кровь и жертва. Татуировка де-
лается не без крови; человек, на теле которого она 
делается, выступает в качестве жертвы. Знак, жертва 
и кровь – всё на месте, что превращает нанесение та-
туировки в языческий ритуал.

Современное сознание считает подобные ритуалы 
беззубой архаикой, однако психология человека не 
очень-то изменилась. В прошлом с помощью подоб-

ных ритуалов устанавливалась власть одного челове-
ка над другим. Есть основания считать, что и сегодня 
татуировка может использоваться в качестве одной из 
техник зомбирования, то есть подчинения человека 
чужой воле. Осталось лишь сказать, что воля может 
быть не только человеческой, но и демонической. По-
этому религиозное сознание однозначно определяет 
татуировку как обращение к демонам... Невозможно 
обратиться к Богу, не порвав с демонами...

Если же посмотреть на эту связь человека и демо-
на с другой стороны, то татуировку можно считать 
своего рода клятвой верности. Человек посвящает 
себя этому духу. Во многих культурах сложилось не 
очень серьёзное отношение к слову. Слова несложно 
переменить. Обмануть словом легко. А вот сделан-
ная татуировка сопутствует человеку всю жизнь.

Через татуировку нечистый дух получает себе че-
ловека навсегда – и пока он носит своё бренное тело 
на земле, и после смерти. И страшно представить 
посмертную участь христианина, когда он, представ 
пред Богом, на своем теле будет иметь татуировку, 
свидетельствующую о его принадлежности демону.

Здесь, как и везде, лучше не преступать роковой 
черты, - это проще, чем вернуться обратно.

https://www.youtube.com/

Азбука веры

М
ы порой обижаемся на Бога, на ближних, 
на природу, на животных. На всех, кто нас 
окружает. Поругали на работе – обиделись, 

на работу не взяли – обиделись. В институт не посту-
пили – опять обиделись. Обижаемся на папу, на маму. 
На всех. Обида – это такая зараза в нашей душе, ко-
торая приносит не пользу, а только вред – мы теряем 
мир, покой, тишину и радость. Что же делать? Пре-
даться воле Божией, понять, что вся наша жизнь – это 
школа, а все случаи – это уроки. Допустим, подбега-
ем к автобусу, водитель двери закрыл и автобус ушел. 
У нас на водителя обида. А это Господь нам попу-
стил. Для чего? Для того чтобы мы сказали: «Cлава 
Богу за все! Значит, так надо». На работу не взяли 
– «Слава Богу». В институт не поступили – «Значит, 
так надо». Потому что наша цель на земле – сделать 
характер крепким, сильным, не обидчивым, не раз-
дражительным. Мы должны прийти в такую меру 
духовного воспитания, чтобы у нас в душе ничего 
скверного не оставалось. Чтобы не было ни раздра-
жения, ни гнева, ни обиды, а только благодать Божия. 

Вот тогда будут радость, мир, и покой. Но само ни-
чего не прибудет. Надо над собой работать. Приучать 
себя благодарить Бога за все, предаться воли Божией, 
только так мы можем духовно совершенствоваться. 
Те страсти, которые мы приобрели в этом мире, пере-
йдут с нами в тот мир, они и там будут нам мешать. 
Даже если нас насильно ввести в обители рая, а у нас 
в душе обида, раздражение, гнев, мы рай вместить 
не сможем. Там такая всеобъемлющая любовь, о 
которой святые отцы говорят: «О, рай, рай, я могу 
тебя приобрести, но не могу умом постигнуть то, что 
Господь приготовил любящим Его. Если одна капля 
сладости из рая упадет в соленое море, все море ус-
ладит. Если одна капля сладости из рая упадет в ад, 
прекращаются страдания, погашается огонь и ад ста-
новится раем». Некоторые понимают рай по-своему. 
Как-то один батюшка рассказывал, что некоторая 
женщина говорила своему мужу: «Ванечка, ты алко-
голик! Пойди в храм, покайся. Господь Милостивый, 
Он тебе все простит». А Ванечка отвечает: «Машень-
ка, вот я покаялся, и Господь взял меня в обители рая, 

Обида — зараза в нашей душе!
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Храм для посещения открыт ежедневно с 8.00 до 15.00.
Литургия начинается в 9.00, исповедь в 8.30 (праздники и воскресные дни — 8.00).

Вечернее богослужение — в 15.00.                    Крещение: сб. — 12.00, вс. — 11.30.
Телефоны для справок: храм (церковная лавка) — 8-953-903-41-74, настоятель (отец Алексей) — 8-911-606-44-49.

1.06 ПН
2.06 ВТ
3.06 СР Владимирской иконы Божией Матери. Литургия.
4.06 ЧТ
5.06 ПТ Отдание праздника Вознесения Господня. Вечернее богослужение.
6.06 СБ Троицкая родительская суббота. Литургия. Панихида.

Вечернее богослужение.
7.06 ВС Неделя 8-я по Пасхе. День Святой Троицы.   

Пятидесятница.
Литургия.

8.06 ПН День Святого Духа
Седмица 1-я по Пятидесятнице (сплошная).

Литургия.

9.06 ВТ Прп. Нила Столобенского. Прав. Иоанна Русского, исп.
10.06 СР
11.06 ЧТ Свт. Луки исп., архиеп. Симферопольского. 

Иконы Божией Матери, именуемой «Споручница грешных».
Литургия.

12.06 ПТ
13.06 СБ Литургия в д.Холынья.

Вечернее богослужение.
14.06 ВС Неделя 1-я по Пятидесятнице, Всех святых. Литургия.
15.06 ПН Начало Петрова поста.
16.06 ВТ
17.06 СР
18.06 ЧТ
19.06 ПТ Прп. Варлаама Хутынского. Литургия.
20.06 СБ Литургия в д. Наволок.

Вечернее богослужение.
21.06 ВС Неделя 2-я по Пятидесятнице, Всех святых, в земле 

Русской просиявших.
Литургия.

22.06 ПН
23.06 ВТ
24.06 СР Иконы Божией Матери «Достойно есть». Литургия.
25.06 ЧТ
26.06 ПТ
27.06 СБ Вечернее богослужение.
28.06 ВС Неделя 3-я по Пятидесятнице,  Собор Новгородских 

святых.
Литургия.

29.06 ПН
30.06 ВТ

В расписании возможны изменения!

Расписание богослужений на июнь



Газета «Преображение» 
издается приходом церкви 

Спаса-Преображения Господня. 
Адрес: 173510, Новгородская обл., 

Новгородский р-н, 
с. Бронница, ул. Бронницкая, д. 8.

Тел. 8-953-903-41-74.

Главный редактор -
протоиерей Алексий Самуйлов

Верстка - А.М. Михайлова
Наш сайт: www. bronnitsa.prihod.ru

Отпечатано в Информационно-
издательском отделе 

Новгородской епархии.

Тираж 200 экз. 

На страницах газеты вы видите 
святые иконы, читаете священные 

имена, УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПРОСЬБА: 
не использовать газету 
в хозяйственных целях.

8 № 7 (123), июнь 2020

Обида — зараза в нашей душе!

Азбука веры

надели на меня белый халат. Буду я ходить 
мимо тех цветов, которые там посажены, 
мне же это надоест. Моих друзей там нет, 
выпить не с кем, матом не поругаться, в 
карты, в домино не поиграть. Тоска». Вот 
так люди понимают рай. Апостол Павел 
говорит о себе: «И знаю о таком человеке 
(только не знаю – в теле, или вне тела: Бог 
знает), что он был восхищен в рай и слы-
шал неизреченные слова, которых челове-
ку нельзя пересказать (см.: 2 Кор. 12, 2). 
«Но, как написано: не видел того глаз, не 
слышало ухо, и не приходило то на серд-
це человеку, что приготовил Бог любящим 
Его (1 Кор. 2, 9).

То есть, это совсем другой мир. Как-то 
знакомые девушки стояли в шторм на бе-
регу моря. Одна говорит: «Ой, какая красота! Какие 
огромные волны!» А вторая отвечает: «Ну, что ж ты? 
Может, кто-то в море на лодке, борется с волнами, 
а ты радуешься». Каждый человек все понимает по-
своему.

Если бы люди не впали в грех, все было бы по-
другому. А сейчас даже звери мучаются и страдают 
за грех, совершенный человеком.

Если мы научимся благодарить Бога за все, что Он 
нам посылает для нашего терпения и смирения, бу-
дет хорошо. Потому что Господь сказал: «Терпением 
вашим спасайте души ваши» (Лк. 21, 19).

Научиться благодарить Бога за все не трудно. На-
пример, мы одни в квартире, температура 39-40, у 
нас нет сил подняться, даже воды выпить, некого 
попросить. В это время нужно найти силы сказать: 
«Слава Богу за все! Значит, так надо. Люди остави-
ли меня, но Господь меня не оставит. Он все видит, 
все знает. За грехи свои я потерплю». Упали, сломали 
ногу – «Слава Богу! Все, что попускает Господь, – 
все к лучшему».

Как я уже рассказывал, однажды москвичи при-
ехали и спрашивают, как им спастись. Я говорю: «Да 
очень просто! Вот вы подъехали к своему дому, смо-
трите, а у дома – «скорая помощь», пожарная маши-
на и на сто процентов убедились, что ваша квартира 

сгорела. Не надо панику поднимать. Разве Бог не зна-
ет, разве не видит? Если Он это попустил, значит, так 
надо. Нужно сказать: «Слава Богу за все! Значит, Он 
что-то другое приготовил. Слава Богу! Слава за все!» 
Когда Бога поблагодарим, перекрестимся, успокоим-
ся. Или сели в машину и нас занесло в столб, уда-
рились. Машина непригодна для движения. Надо 
выйти и сказать: «Слава Богу за все! Как прекрасно, 
что я жив остался. Значит, так надо». Шутя сказать: 
«Если бы не билось, не ломалось, то куда бы все де-
валось?» Наняли такси, приехали к своим знакомым, 
сели чай пить и вдруг приступ. «Скорая помощь» – и 
оказались на операционном столе. Значит, так надо. 
Господь здоровье дал, здоровье взял. Что Господь не 
делает, все к лучшему. А происходит это с нами пото-
му, что мы порой чрезмерно увлечены всем земным, 
это практически идолопоклонство. Некоторых спра-
шиваю: «Что у вас главное: душа или тело?» Они от-
вечают: «Конечно, душа». Я говорю: «Посмотрите на 
свою жизнь: у нас все приковано к плоти. А для души 
– ничего нет. Только когда за стол садимся и спать ло-
жимся, перекрестимся. А в течение дня погоня толь-
ко за одним – как заработать побольше денег. Все 
силы свои кладем на то, чтобы обогатиться. А много 
ли человеку надо? Ведь можно себя ограничить».

Архимандрит Амвросий (Юрасов).


